
 
      

 
 
 

COMPTE RENDU DE LA REUNION DU CONSEIL D’ADMINSITRATION 
LE 23 OCTOBRE 2024 à 14 h au 27 rue Oudinot à Paris 

Dans les locaux du SMA au Ministère Chargé des Outre-Mer 

 

Etaient présents : 

M CARANTIN Jean-Pierre 
M CHAMBELLAND Jean-Marc   Vice-Président 
M GENOT Bernard   Président 
M GOYARD Alain 
M LEROY Jean-Yves 
M SCHMITT Charles    Trésorier 
M UNEAU Ignace    Secrétaire 
 
Était absent excusé : M DUBOIS Jean-Michel 

Avec 7 administrateurs sur 8 présents, le quorum est atteint et le Conseil peut délibérer valablement. 

L’ordre du jour du jour de la convocation était le suivant : 

- Bilan 2024 moral et financier 

- Prévision des activités et des finances pour 2025 

- Lancement des appels à cotisation pour 2025 avec les tarifs arrêtés en mars 2024 

- Préparation matérielle de l’AGO 2025 et lancement des inscriptions 

- Recherche de volontaires actifs pour remplacer des administrateurs en fin de mandat  

- Réunions régionales 

- Actions pour augmenter le nombre de cotisants 

- Questions diverses (Facebook, SMS en masse …) 

 

EN PREAMBULE : LES INTERVENANTS DU SMA DANS CETTE REUNION. 
 
Les administrateurs remercient les cadres et personnels du SMA pour leur sympathique accueil. 
Le CBa Michaël BONGRE, Chef de Cabinet, pour son aide en amont de la réunion 
Le personnel à l’accueil 
Le SGT Kevin RIBAUCOURT qui nous a pris en charge à l’arrivée 
Le Général Claude PELOUX, de passage est venu nous saluer en début de réunion 
Le LCL Jérôme MERCERON, adjoint au CEMA, représentant le Général Patrice BELLON, COMSMA, 
et qui nous a fait une présentation complète de la situation du SMA à ce jour. Ces informations sont 
disponibles sur le site https://www.le-sma.com/ et dans le rapport annuel 2023, disponible en fichier 
PdF sur Internet .  
 
En fin de réunion, M Guillaume VILLEMOT, Délégué Général de la Fondation du SMA, Présidée par le 
Général Jean-Pierre METZ, nous présente la Fondation, son organisation, ses objectifs et quelques 
projets en cours. C’est absolument remarquable en si peu de temps depuis sa création.  
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Le fonctionnement mis en place est extrêmement efficace avec une organisation en place dans 
chacun des 7 territoires. Les frais de fonctionnement représentent 30% des subventions reçues. 70% 
vont directement aux bénéficiaires. 
Une documentation remarquable est consultable sur https://fondation-du-sma.fr/la-fondation/ et un 
abonnement à la Newsletter peut y être pris.  
 
 

PREAMBULE SUITE : LE MESSAGE DU GENERAL BELLON 
 
Le LCL Merceron lit aux administrateurs un message du Général BELLON, dont le point principal 
porte sur un souhait que l’Association s’implique davantage dans la formation et l’insertion des jeunes 
à côté du SMA. 
 
Le Président Bernard Génot, en retour, précise qu’en ce qui concerne les Associations locales : 

- En Guyane, le Président (Eric Lehacault) s’est évaporé, et il n’y a plus aucun contact  

- En Martinique, l’organisation est toujours en place avec de bonnes relations 

- En Guadeloupe, plus rien n’existerait ? Le président Patrick SIDILLIA ne répond pas. 

- Pour les aider, le fichier des anciens résidents sur place, a été transmis à chacun, mais ne 

serait encore exploité. Pour relancer ces Associations et la FASMA, le président devrait se 

rendre sur place, mais l’Association n’en a pas les moyens financiers. 

Suit une discussion à bâtons rompus entre les anciens des TDM, desquelles on peut retenir : 
- Voir adhésion des cadres du SMA à l’association 

- Participation du SMA à l’Assemblée Générale de l’Association le samedi 15 mars 2024 

- Adhésion des anciens COMSMA en tant que membres d’honneur 

 
 

ET ENFIN, LE COMPTE RENDU DE LA REUNION : 
 

En ouverture  

Le Président précise qu’il souhaiterait davantage de participation des administrateurs, surtout pour ce 
qui concerne le recrutement de nouveaux adhérents, aussi bien globalement, que lors des réunions 
régionales sur le terrain.  
À la suite de l’intervention de Jean-Yves, il rappelle les limites de ces réunions.  
Il précise aussi que Guy Georgelin a effectué un travail remarquable pour l’organisation de la réun ion 
en Bretagne : 81 appels téléphoniques. 
Laurent Damizet, lui, s’est beaucoup investi pour prendre la suite de Gérard Serlet. 
Cela ne suffit pas pour arriver à un objectif de 300 cotisants (soit 10% des anciens recensés et 
éligibles). 
 

Comptes et activité 2024 : 
Le trésorier remet à chacun des présents : 

- les comptes détaillés arrêtés au 15 octobre 

- les comptes prévisionnels au 31 décembre 2024 

De la discussion qui s’en suit les points importants sont les suivants : 
- reconstitution d’un stock pour deux ans (tarifs plus intéressants) de produits à vendre, le stock 

existant étant quasiment à zéro. 

- une avance de 1000 € sera réglée cette année pour bloquer l’AGO de 2025 (voir plus loin) 

- des économies importantes sont faites depuis avril sur les frais postaux. A noter que des 

fichiers se sont altérés dans la transmission des dossiers. 

- au vu du contexte politique, des prix élevés, et du peu de temps pour l’organiser, aucun 

voyage n’a pu être organisé. De plus les contraintes réglementaires sont un frein. 

- deux réunions régionales ont pu être organisées : WAVRIN (59) et PONTIVY (56) 

- le compte bancaire a été déplace au CIC de Saint Nicolas de Port. Un système de paiement 

par internet, PayAsso, a été mis en place. Il fonctionne bien et est de plus en plus utilisé. Les 

virements ou les envois de chèque sont toujours possibles, mais coûtent cher. 

https://fondation-du-sma.fr/la-fondation/


- le nerf de la guerre reste le nombre de cotisants. Laurent Damizet s’est beaucoup investi en 

reprenant les dossiers de Gérard Serlet, mais il ne pourra pas tout faire non plus. Sans 

d’autres aides, l’association va mourir petit à petit. 

- Concernant les chiffres, l’activité sur 2024 sera de l’ordre de 14 000 € avec un résultat positif 

de 1 000 € et un solde en banque de l’ordre de 5 000 €. L’analyse sur la période montre 

qu’une réserve de l’ordre de 5 000 € sur le compte en banque permet de fonctionner de 

manière optimum. 

- Sur le plan relationnel, nos relations avec le SMA, la FNAOM et la FASMA ont été reprises de 

manière systématique. La FASMA, aux mains de l’amicale Guyanaise est moribonde. 

 

Prévisions 2025 : 
Le trésorier remet ensuite à chacun des présents, la prévision de budget 2025. Il est établi sur  

- une base prudente d’une stagnation du nombre de cotisants,  

- une AGO 2025 où le bureau prévoit que tous logeront dans le même hôtel 

- un objectif de 6 réunions régionales, ce qui suppose des volontaires pour s’en occuper 

- des actions pour collecter des fonds pour la Fondation du SMA 

- et donc une activité de près de 20 000€ avec un résultat positif du même ordre qu’en 2024 

 
Nota : les trois documents précités ne seront pas joints à ce compte rendu pour éviter des confusions 
avec des documents provisoires. Les comptes définitifs 2024 et prévisions 2025 seront communiqués 
pour l’AGO 2025 pour approbation par l’Assemblée 
 

Assemblée générale 2025 : 
Le CA valide la proposition du bureau pour l’organiser au Village Azureva de Murol 63790 le samedi 
15 mars 2025 avec logement de tous les participants sur place et départ pour tous le dimanche 16 
après le petit déjeuner. https://www.azureva-vacances.com/fr/club/murol 
Une excursion sera organisée le samedi matin. 
 
Le trésorier est chargé de finaliser le contrat avec le prestataire pour signature par le Président. 
Aucune assurance annulation ne sera souscrite. Les inscriptions seront lancées dès début décembre 
2024. La date limite d’inscription sera fixée ultérieurement.  
Les règlements pourront se faire par Carte Bleue sur PayAsso ou par virement bancaire. A défaut par 
l’envoi d’un chèque au siège de l’association. Les tarifs sont fixés comme suit, excursion comprise : 
 
Arrivée vendredi 14 après-midi pour le dîner. Départ dimanche 16 après le PdJ 
Soit :  3 repas, apéritifs samedi soir, 2 nuits, 2 pdj,  
Prix 2 personnes chambre double     445 € 
Prix 1 personne chambre simple    275 €                   
 
Arrivée samedi 15 matin pour le déjeuner. Départ dimanche 16 après le PdJ 
Soit : 2 repas, apéritif samedi soir, 1 nuit et pdj                                                       
Prix 2 personnes chambre double    295 € 
Prix1 personne chambre simple        170 €              
                         
Arrivée samedi 15 entre 13 et 14h pour l’AGO à 14h. Départ dimanche 16 après le PdJ                     
Soit : Apéritif samedi soir, 1 repas, 1 nuit et pdj 
Prix 2 personnes chambre double    265 € 
Prix 1 personne chambre simple       155 € 
 
 

Renouvellement des administrateurs lors de l’AGO 2025: 
Depuis l’AGO 2024, les événements suivants ont se sont passé au CA : 

- Christian Delhoumeau est décédé 

- Chistian Souchu a démissionné trois jours après l’AGO 

- Bernard Guilbaud et Claude Gangloff ont démissionné en septembre 

- Jean-Michel Dubois ne se représentera pas 

La situation est résumée dans le tableau ci-dessous : 4 postes d’administrateur sont disponibles. 

https://www.azureva-vacances.com/fr/club/murol


Nous cherchons avant tout des candidats actifs participant au recrutement de nouveaux 
cotisants et dynamiques dans l’organisation de réunions régionales (voir point suivant). 
 

LES STATUTS 6 à 11 administrateurs prévus    

     

Administrateurs Fonction au bureau fin de mandat Intentions à pourvoir 

     

Jean-Marc Chambelland Vice-Président AG 2025 Se représente non 

Jean-Yves Leroy  AG 2025 Se représente non 

Jean-Michel Dubois  AG 2025 Ne se représentera pas  oui 

Ignace Uneau Secrétaire AG 2025 Se représente non 

Jean-Pierre Carantin  AG 2025 Se représente non 

Bernard Guilbaud  AG 2025 Démission oui 

Claude Gangloff  AG 2026 Démission oui 

Christian Delhoumeau  AG 2026 Décédé oui 

Alain Goyard  AG 2027 Sans objet non 

Bernhard Genot Président AG 2027 Sans objet non 

Charles Schmitt Trésorier AG 2027 Sans objet non 

     

Missionnés     

Gérard Serlet recherche anciens 
et recrutements 

   

Laurent Damizet      

 

Réunions régionales : 
Elles nous semblent une bonne solution pour faire connaître l’Association, recruter de nouveaux 
cotisants et permettre aux locaux de (re)nouer des contacts entre eux. 
Les deux réunions faites cette année ont été un succès et les participants en redemandent. 
Donc appel aux volontaires pour en réaliser 6 au moins en 2025. 
Pour rappel, l’idée est de trouver un restaurant et une salle gratuite ou pas chère pour s’y retrouver de 
10h à 17h, échanger, déjeuner ensemble, libre à ceux qui voudraient prolonger la réunion. 
Merci aux accompagnants indispensables Alain Goyard (Wavrin et Pontivy) et Jean-Marc 
Chambelland (Wavrin) 
 

Nouveaux cotisants : 
A nouveau, un appel à des volontaires pour obtenir des contacts, des recrutements nouveaux 
adhérents. 
 

Facebook : 
La situation est en cours de solution. Le suivi, en finalité, a été confié à Ignace Uneau, qui le remettra 
en route avec le Président. L’objectif reste toujours de s’en servir pour faire connaître l’Association et 
en tirer des inscriptions. A suivre. 
 
A Saint-Nicolas du Port le lundi 28 octobre 2024 
Diffusion à tous par courriel et enregistrement sur le site internet 
 
                   Le Président 
                 Bernard Génot 
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